

ECOS DEL DIA.

La atmósfera está impregnada de aire.—El viejo mundo no ha enviado a su representante más ruidosamente discutida y aclamada, y ella, como las grandes figuras de todo jénero, se impone a las preocupaciones diarias.

No hai nadie que no hable en estos momentos de Sarah Bernhardt, y como nosotros no tenemos el compromiso de discutir exclusivamente los asuntos políticos, queremos entregarnos a la corriente y dedicar una línea a esta gran cuestión social del teatro.

Por supuesto, no vamos a hablar de artistas.—Valparaíso acaba de estrenar su gran teatro, que cuesta más de medio millón, y que aun exijirá gastos considerables para quedar definitivamente habilitado.—La capital ayer hoy a su público un nuevo teatro. Es este último una empresa particular, cuya administración y cuyo negocio quedan, por consiguiente, fuera de las apreciaciones de la prensa.

Pero los dos grandes teatros de Santiago y Valparaíso son propiedades municipales, es decir, son propiedad del público, porque han sido construídos con dinero suyo, y todos tenemos derecho para mezclarnos en cualquier detalle, hasta en los detalles de su explotación.

No tenemos para qué insinuar siquiera la cuestión de si es o no conveniente que las municipalidades levanten teatros, punto en que no todas las opiniones están conformes. Debemos aceptar el hecho, y preocuparnos solamente de que esos grandes y costosos edificios presten a la sociedad el mayor servicio posible.

Y desde luego, creemos que las municipalidades no deben mirar sus teatros como fuentes de entradas o como tiendas de negocio. La utilidad que ellas deben buscar no consiste esencialmente en dinero. Con los teatros se satisface una necesidad social, como se satisface una necesidad higiénica con las plazas, los paseos y los jardines.—objetos que, no solo improductivos también, sino pecuniariamente gravosos.

costrar el veinte por ciento, como se ha pensado ayer, es sencillamente una monstruosidad. Nadie llegará a golpear a puertas tan caras, donde el desastre es casi inevitable.

Ha en este asunto muchos detalles que convendría tocar, aunque fuera de paso; pero eso nos llevaría demasiado lejos.—Las observaciones que hemos insinuado rápidamente bastan para nuestro propósito, cual es el de llamar la atención hacia esta idea que encontrará resistencias en algunos espíritus más bien intencionados que discretos.—el teatro no debe ser un negocio para la municipalidad.

Si le ha costado mucho dinero y si se encuentra apurada de fondos, lo natural era no haberlo construído. Pero una vez hecho, hai que abandonar todo apelo de especulación. La rectificación de la calle de la Esmeralda, el ensanche de la plaza Sotomayor,—muchos otros grandes trabajos públicos,—representan sumas superiores a lo invertido en el teatro. Y sin embargo, a nadie se le ocurre que pueda cobrarse un derecho de tránsito o de aire sobre esas calles y plazas.

Las municipalidades no tienen por misión ser negociantes. El teatro es una necesidad de primera jerarquía para toda sociedad culta, y la satisfacción de esa necesidad debe ser para un municipio compensación bastante de los sacrificios que se haya impuesto para llevarla.

Madrid 7th.—Galote, the priest who killed Monsenor Izquierdo, Bishop of Madrid, on Palm Sunday, in revenge for having been suspended as a priest, attempted during the progress of his trial to-day, to read to the Court a long narrative of his grievances against the Bishop. The priest was much excited, but the Court refused to permit him to read the document, and ordered it to be left with the Judge for further consideration.

magnificencia de nuestro elegante y hermoso coliseo, y que les agrada sobremedra la compañía que funciona en la actualidad, especialmente el tenor Selrack, que dicho sea de paso, cantó anoche mucho mejor que de costumbre.

COMISION DE ALCALDES.—Esta noche se reunió la comisión para tratar sobre el Teatro Santiago, y sus propietarios quieren independientemente del municipio.

COMISARIA DE TELEFONOS.—Sabemos que ayer paró para Concepcion el señor H. A. Hubon, actual jefente de la compañía de Telefonos en Valparaíso, a dar principio a los trabajos de la línea telefónica que unirá en quinientos o veinte días mas aquella ciudad con el puerto de Talcahuano.

En el comunicado que con fecha 14 de setiembre último, registró su apreciable órgano, sentabamos un hecho que la colonia inglesa gozaba aquí, cerca del gobernador, de la prerrogativa de enarbolar su bandera bajo cualquier pretexto.

En las últimas listas figuran, entre otras ofrendas, un donativo anónimo de 10,000 francos y otro de 4,000 francos. Hé aquí las circunstancias en que se hizo el segundo.

En el mes de julio último, el día de la peregrinación de la diócesis de Versalles, un peregrino se acercó a un sacerdote, y le dijo:—¿Ea usted uno de los capellanes de Montmartre?

Y la respuesta afirmativa del sacerdote, el desconocido le puso en las manos un piteo cerrado, y se retiró al punto.

Este piteo contenía los 4,000 francos de que hemos hablado.

En el comunicado que con fecha 14 de setiembre último, registró su apreciable órgano, sentabamos un hecho que la colonia inglesa gozaba aquí, cerca del gobernador, de la prerrogativa de enarbolar su bandera bajo cualquier pretexto.

estrechase sus relaciones e hiciera mayores las probabilidades de buen éxito de sus patrióticos afanes. El Quillitiano les procurará todo esto.

El proyecto del señor Varela es digno de entusiasmos patrióticos.

En las últimas listas figuran, entre otras ofrendas, un donativo anónimo de 10,000 francos y otro de 4,000 francos. Hé aquí las circunstancias en que se hizo el segundo.

En el mes de julio último, el día de la peregrinación de la diócesis de Versalles, un peregrino se acercó a un sacerdote, y le dijo:—¿Ea usted uno de los capellanes de Montmartre?

Y la respuesta afirmativa del sacerdote, el desconocido le puso en las manos un piteo cerrado, y se retiró al punto.

Este piteo contenía los 4,000 francos de que hemos hablado.

En el comunicado que con fecha 14 de setiembre último, registró su apreciable órgano, sentabamos un hecho que la colonia inglesa gozaba aquí, cerca del gobernador, de la prerrogativa de enarbolar su bandera bajo cualquier pretexto.

En las últimas listas figuran, entre otras ofrendas, un donativo anónimo de 10,000 francos y otro de 4,000 francos. Hé aquí las circunstancias en que se hizo el segundo.

En el mes de julio último, el día de la peregrinación de la diócesis de Versalles, un peregrino se acercó a un sacerdote, y le dijo:—¿Ea usted uno de los capellanes de Montmartre?

El proyecto del señor Varela es digno de entusiasmos patrióticos.

En las últimas listas figuran, entre otras ofrendas, un donativo anónimo de 10,000 francos y otro de 4,000 francos. Hé aquí las circunstancias en que se hizo el segundo.

En el mes de julio último, el día de la peregrinación de la diócesis de Versalles, un peregrino se acercó a un sacerdote, y le dijo:—¿Ea usted uno de los capellanes de Montmartre?

Y la respuesta afirmativa del sacerdote, el desconocido le puso en las manos un piteo cerrado, y se retiró al punto.

Este piteo contenía los 4,000 francos de que hemos hablado.

En el comunicado que con fecha 14 de setiembre último, registró su apreciable órgano, sentabamos un hecho que la colonia inglesa gozaba aquí, cerca del gobernador, de la prerrogativa de enarbolar su bandera bajo cualquier pretexto.

En las últimas listas figuran, entre otras ofrendas, un donativo anónimo de 10,000 francos y otro de 4,000 francos. Hé aquí las circunstancias en que se hizo el segundo.

En el mes de julio último, el día de la peregrinación de la diócesis de Versalles, un peregrino se acercó a un sacerdote, y le dijo:—¿Ea usted uno de los capellanes de Montmartre?

Y la respuesta afirmativa del sacerdote, el desconocido le puso en las manos un piteo cerrado, y se retiró al punto.

El proyecto del señor Varela es digno de entusiasmos patrióticos.

En las últimas listas figuran, entre otras ofrendas, un donativo anónimo de 10,000 francos y otro de 4,000 francos. Hé aquí las circunstancias en que se hizo el segundo.

En el mes de julio último, el día de la peregrinación de la diócesis de Versalles, un peregrino se acercó a un sacerdote, y le dijo:—¿Ea usted uno de los capellanes de Montmartre?

Y la respuesta afirmativa del sacerdote, el desconocido le puso en las manos un piteo cerrado, y se retiró al punto.

Este piteo contenía los 4,000 francos de que hemos hablado.

En el comunicado que con fecha 14 de setiembre último, registró su apreciable órgano, sentabamos un hecho que la colonia inglesa gozaba aquí, cerca del gobernador, de la prerrogativa de enarbolar su bandera bajo cualquier pretexto.

En las últimas listas figuran, entre otras ofrendas, un donativo anónimo de 10,000 francos y otro de 4,000 francos. Hé aquí las circunstancias en que se hizo el segundo.

En el mes de julio último, el día de la peregrinación de la diócesis de Versalles, un peregrino se acercó a un sacerdote, y le dijo:—¿Ea usted uno de los capellanes de Montmartre?

Y la respuesta afirmativa del sacerdote, el desconocido le puso en las manos un piteo cerrado, y se retiró al punto.

El proyecto del señor Varela es digno de entusiasmos patrióticos.

En las últimas listas figuran, entre otras ofrendas, un donativo anónimo de 10,000 francos y otro de 4,000 francos. Hé aquí las circunstancias en que se hizo el segundo.

En el mes de julio último, el día de la peregrinación de la diócesis de Versalles, un peregrino se acercó a un sacerdote, y le dijo:—¿Ea usted uno de los capellanes de Montmartre?

Y la respuesta afirmativa del sacerdote, el desconocido le puso en las manos un piteo cerrado, y se retiró al punto.

Este piteo contenía los 4,000 francos de que hemos hablado.

En el comunicado que con fecha 14 de setiembre último, registró su apreciable órgano, sentabamos un hecho que la colonia inglesa gozaba aquí, cerca del gobernador, de la prerrogativa de enarbolar su bandera bajo cualquier pretexto.

En las últimas listas figuran, entre otras ofrendas, un donativo anónimo de 10,000 francos y otro de 4,000 francos. Hé aquí las circunstancias en que se hizo el segundo.

En el mes de julio último, el día de la peregrinación de la diócesis de Versalles, un peregrino se acercó a un sacerdote, y le dijo:—¿Ea usted uno de los capellanes de Montmartre?

Y la respuesta afirmativa del sacerdote, el desconocido le puso en las manos un piteo cerrado, y se retiró al punto.

CULTO.

RETIRO ESPIRITUAL de un día para las socias del Inmaculado Corazon de María, en la casa del Sagrado Corazon, tendrá lugar el próximo domingo, segundo del mes.

La entrada es a las 8 A. M. y la salida a las 4 P. M.

Los boletines se venden el día antes en la misma casa.

NOVENA.—Se venden el 1.º de octubre principio en la iglesia franciscana del Barón, la novena del patriarca San Francisco de Asís. La función será a las 8 P. M. Las entradas son de 50 centavos.

Mañana domingo, 10 de octubre, se celebra en la iglesia del Barón la fiesta religiosa en honor del serafico padre San Francisco de Asís. La misa principiará a las 9 A. M., con la mayor solemnidad posible. El sermón de estilo está encomendado a R. P. Matías Segovia.

En la tarde tendrá lugar la procesion, la que saldrá del templo a las 4 P. M., acompañada de una banda de música y recorrerá las calles de costumbre.

Noticias teatrales.—Por telegramas particulares sabemos que, desgraciadamente la Compañía francesa de Castellano no podrá seguir funcionando en la Municipalidad de Santiago por no le presta auxilio.

Según parece no alcanzará a cumplir el abono que está por terminar.

La compañía de ópera que actualmente funciona en Buenos Aires, y en la cual trabajan la Preziosi y la Zelo Durand, vendrá muy luego a trabajar de fijo en el Teatro de la Victoria, en este puerto. Para esto, nuestro municipio está de acuerdo, aunque aun no se ha hecho el contrato respectivo.

DEFUNCIONES.

8 de octubre.—Sofía del C. Ponce, de 2 días, alfeñica Ramon Rostro, de 4 meses, febre; Ventura Miranda, de 2 meses, febre; Juan de O'Valle, de 2 días, febre; Ramona del C. Aguirre, de 4 años, febre; María de 15 años, febre; Manuel de la C. Orosio, de 17 años, febre; Manuel Galdames, de 48 años, febre; Carlos Pérez, de 40 años, febre; Juan B. Torres, de 80 años, febre; María E. Leiva, de 10 meses, febre; José Torres, de 42 años, corazon; Diego A. Castiella, de 2 años, alfeñica; Luis A. Diaz, de 5 meses, febre.

8 de octubre.—Nemesio Valdivia compró a la sucesión de José F. Sarmiento (en testamento público) un sitio edificable en la calle de San Ignacio, por el precio de \$ 2,555.

Banquete.—Esta noche da un banquete en su casa habitación don Luis Pereira al Ministro del Perú en Chile, señor Carlos Elias.

Entre los invitados figuran muchos miembros del cuerpo diplomático con sus esposas, el Ministro de Relaciones Exteriores y algunos caballeros como el ilustre general Baquedano, don Zorobal Rodríguez, don Marcial Martínez, don Carlos Walker Martínez, don Jorge Huneus, don Manuel García de la Huerta, etc.

Exposición de pintura.—En los primeros días de diciembre se abre al público la exposición nacional de pinturas que todo los años ofrece a la culta sociedad de Santiago, la Union Artística.

Ya se ha empezado a acumular los cuadros, y por el entusiasmo entre nuestros pintores se puede sospechar que la exposición será tan concienzuda y espléndida como en otros años.

Visita.—Hoy en la mañana visitó el Ministro de Instrucción Pública, señor Montt, la Escuela Normal de Preceptoras.

Teatro Santiago.—El movimiento que ha tenido hoy la boletería de este teatro, ha sido extraordinario. Cuando lo visitamos a las dos de la tarde, quedaban muy pocas localidades disponibles. Parece que apesar de los precios, de los defectos del teatro y de la circunstancia de tener funcionando ya otra compañía, tendremos en un lleno estrepitoso que produce a la empresa una suma como jamás se habrá visto en nuestra capital.

SANTIAGO.

8 de octubre de 1886.

Banquete.—Esta noche da un banquete en su casa habitación don Luis Pereira al Ministro del Perú en Chile, señor Carlos Elias.

Entre los invitados figuran muchos miembros del cuerpo diplomático con sus esposas, el Ministro de Relaciones Exteriores y algunos caballeros como el ilustre general Baquedano, don Zorobal Rodríguez, don Marcial Martínez, don Carlos Walker Martínez, don Jorge Huneus, don Manuel García de la Huerta, etc.

Exposición de pintura.—En los primeros días de diciembre se abre al público la exposición nacional de pinturas que todo los años ofrece a la culta sociedad de Santiago, la Union Artística.

Ya se ha empezado a acumular los cuadros, y por el entusiasmo entre nuestros pintores se puede sospechar que la exposición será tan concienzuda y espléndida como en otros años.

Visita.—Hoy en la mañana visitó el Ministro de Instrucción Pública, señor Montt, la Escuela Normal de Preceptoras.

Teatro Santiago.—El movimiento que ha tenido hoy la boletería de este teatro, ha sido extraordinario. Cuando lo visitamos a las dos de la tarde, quedaban muy pocas localidades disponibles. Parece que apesar de los precios, de los defectos del teatro y de la circunstancia de tener funcionando ya otra compañía, tendremos en un lleno estrepitoso que produce a la empresa una suma como jamás se habrá visto en nuestra capital.

REMITIDO.

Otra vez Teocopilla! SIEMPRE SOBRE LO MISMO! Teocopilla, 2 de octubre de 1886. Señor editor de La Union.

En el comunicado que con fecha 14 de setiembre último, registró su apreciable órgano, sentabamos un hecho que la colonia inglesa gozaba aquí, cerca del gobernador, de la prerrogativa de enarbolar su bandera bajo cualquier pretexto.

En las últimas listas figuran, entre otras ofrendas, un donativo anónimo de 10,000 francos y otro de 4,000 francos. Hé aquí las circunstancias en que se hizo el segundo.

En el mes de julio último, el día de la peregrinación de la diócesis de Versalles, un peregrino se acercó a un sacerdote, y le dijo:—¿Ea usted uno de los capellanes de Montmartre?

Y la respuesta afirmativa del sacerdote, el desconocido le puso en las manos un piteo cerrado, y se retiró al punto.

Este piteo contenía los 4,000 francos de que hemos hablado.

En el comunicado que con fecha 14 de setiembre último, registró su apreciable órgano, sentabamos un hecho que la colonia inglesa gozaba aquí, cerca del gobernador, de la prerrogativa de enarbolar su bandera bajo cualquier pretexto.

TELEGRAMAS.

CABLE SUB-MARINO. (VIA GALVESTON). (Servicio especial de La Union).

MADRID 7th.—Galote, the priest who killed Monsenor Izquierdo, Bishop of Madrid, on Palm Sunday, in revenge for having been suspended as a priest, attempted during the progress of his trial to-day, to read to the Court a long narrative of his grievances against the Bishop. The priest was much excited, but the Court refused to permit him to read the document, and ordered it to be left with the Judge for further consideration.

The defense for the prisoner's acquittal was on the ground that he was not responsible for his actions when he killed the Bishop. The Court reserved its decision.

DELHI 7th.—The populace is still much excited, and party feeling between Hindoos and Mahomedans has been intensely aroused.

Angry crowds continue to assemble in the streets.

The whole agitation has been caused by the finding during the early part of the month of a Mahomedan murdered in the Queen's Garden.

LONDON 8th.—A dispatch from Stakin says that six days of the friendly natives assailed and carried Tamoi, Osman Digna's old stronghold. Two hundred rebels were killed, and many prisoners were taken.

CALENDARIO.

Sábado, 9 de octubre.—S. Anacleto, san Sabino y santa Anastasia.

En lo civil.—Abogado, Juan de Dios Vergara; procurador, Dionisio Fernandez G; receptor, Francisco Gutiérrez.

En lo criminal.—Abogado, Casimiro Needer; procurador; Alcibadiaz Uribe; receptor, Federico Leumann.

En lo médico.—(Principio el 4 de octubre y concluye el 10.) Boticas de semana.—Plaza Echazarren, 60 y 62; Independencia, 47 y 49; Victoria, 360 y 362.

En lo civil.—Abogado, Juan de Dios Vergara; procurador, Dionisio Fernandez G; receptor, Francisco Gutiérrez.

En lo criminal.—Abogado, Casimiro Needer; procurador; Alcibadiaz Uribe; receptor, Federico Leumann.

En lo médico.—(Principio el 4 de octubre y concluye el 10.) Boticas de semana.—Plaza Echazarren, 60 y 62; Independencia, 47 y 49; Victoria, 360 y 362.

CRONICA.

En lo civil.—Abogado, Juan de Dios Vergara; procurador, Dionisio Fernandez G; receptor, Francisco Gutiérrez.

En lo criminal.—Abogado, Casimiro Needer; procurador; Alcibadiaz Uribe; receptor, Federico Leumann.

En lo médico.—(Principio el 4 de octubre y concluye el 10.) Boticas de semana.—Plaza Echazarren, 60 y 62; Independencia, 47 y 49; Victoria, 360 y 362.

En lo civil.—Abogado, Juan de Dios Vergara; procurador, Dionisio Fernandez G; receptor, Francisco Gutiérrez.

En lo criminal.—Abogado, Casimiro Needer; procurador; Alcibadiaz Uribe; receptor, Federico Leumann.

En lo médico.—(Principio el 4 de octubre y concluye el 10.) Boticas de semana.—Plaza Echazarren, 60 y 62; Independencia, 47 y 49; Victoria, 360 y 362.

En lo civil.—Abogado, Juan de Dios Vergara; procurador, Dionisio Fernandez G; receptor, Francisco Gutiérrez.

Botica y Drogueria.

—El AMIGO DE LAS DAMAS con útiles para la hermosura.

—Tintes, aguas y polvos de oro y plata para el pelo.

—Fonaditas para el pelo, pecas, espinillas y manchas de la cara.

—Poltos, pastas, óxidos y aguas para los dientes.

—Aguas, extractos y esencia fina de olores escocidos.

—Gran surtido de jabones finos y polvos para hermosear las manos y las uñas.

—Crems, blancos, leches y perlas líquidas para la cara.

El barómetro de la Bolsa Comercial.

indicaba ayer a las 4 P. M., variable en segundo grado.

El termómetro centígrado, 19 grados.

El higrómetro, 69 grados de humedad.

Circular sobre los cuerpos cívicos.—La siguiente ha pasado a las comandancias generales de armas de la República el Inspector Jeneral de la Guardia Nacional.

Santiago, agosto 14 de 1886.—Diversas consideraciones de buen servicio en la guardia nacional, han determinado a esta inspección jeneral a llamar la atención de V. S. hacia la conveniencia que resultaría de no conceder licencias temporales a los jefes y oficiales del ejército que sirven las plenas armas instructoras de los cuerpos cívicos de la República, para que salgan fuera de la provincia o departamento de sus respectivos destinos.

De manera que, dándose por las correspondientes autoridades militares estricto cumplimiento a las prescripciones de los artículos 1.º y 2.º del título XXXVII de la Ordenanza Jeneral del Ejército que circunscriben a estrecho limite la facultad de conceder licencias temporales a los jefes y oficiales, que truen como consecuencia la desatención de sus deberes y otros males de más o menos entidad.

No terminará sin expresar a V. S. que para constatar la efectividad de las licencias que obtengan los jefes u oficiales, es rigorosamente indispensable exhibirles la exhibición del decreto que se les haya acordado, u otro justificativo que haga fé oficialmente.

RELEVOS.

El lunes será relevada la guardia de la Unión.

En el comunicado que con fecha 14 de setiembre último, registró su apreciable órgano, sentabamos un hecho que la colonia inglesa gozaba aquí, cerca del gobernador, de la prerrogativa de enarbolar su bandera bajo cualquier pretexto.

En las últimas listas figuran, entre otras ofrendas, un donativo anónimo de 10,000 francos y otro de 4,000 francos. Hé aquí las circunstancias en que se hizo el segundo.

En el mes de julio último, el día de la peregrinación de la diócesis de Versalles, un peregrino se acercó a un sacerdote, y le dijo:—¿Ea usted uno de los capellanes de Montmartre?

Y la respuesta afirmativa del sacerdote, el desconocido le puso en las manos un piteo cerrado, y se retiró al punto.

Este piteo contenía los 4,000 francos de que hemos hablado.

En el comunicado que con fecha 14 de setiembre último, registró su apreciable órgano, sentabamos un hecho que la colonia inglesa gozaba aquí, cerca del gobernador, de la prerrogativa de enarbolar su bandera bajo cualquier pretexto.